

# La participation militaire canadienne lors de la Seconde Guerre mondiale

**CONFERENCE le 23 août 2024 à 17h**

**Espace de la Mer à Pourville-sur-Mer**



**Eric Coutu** est un historien d'origine canadienne installé en

Normandie depuis plus d'une vingtaine d'années. Ancien sous-officier du régiment Les Fusiliers Mont-Royal (1989-1999), unité qui a combattu à la fois à Dieppe (1942) et lors de la Bataille de Normandie (1944), c'est en côtoyant les anciens combattants du régiment qu'il lui est venu ce réel désir de poursuivre ses études en Europe. En 2004, il présente une thèse de doctorat à la Sorbonne-Nouvelle (Paris III) sur le thème « Les missions du Quartier Général des Opérations Combinées 1940-1942 ». Qualifié maître de conférence et vacataire d'enseignement à l'Université de Rouen, il a depuis décidé de poursuivre sa vie professionnelle au Collège-Lycée La Providence de Dieppe où il y enseigne et est à la fois adjoint de direction. La recherche et les sujets liés à la Seconde Guerre mondiale conservent une place importante dans ses temps libres pour des conférences ou des documentaires par exemple et plus particulièrement autour du sujet du Raid de Dieppe.



La participation du Canada à la Seconde Guerre mondiale a permis d'affirmer cette jeune nation sur la scène internationale. Dès le début du conflit en 1939, le Canada s'est engagé aux côtés des Alliés. Plus d'un million de Canadiens ont servi dans les forces armées, dont plus de 45 000 ont perdu la vie. Les Canadiens ont joué un rôle déterminant dans de nombreuses batailles, notamment lors du débarquement de Normandie en 1944. D'autres, moins connues, méritent d'être évoquées. Ils ont également contribué de manière significative à l'effort de guerre sur le plan industriel, produisant des avions, des navires et du matériel militaire. Après la guerre, le Canada a joué un rôle clé dans la reconstruction de l'Europe et dans la création de l'Organisation des Nations Unies. La participation du Canada à la Seconde Guerre mondiale a permis au pays de renforcer son identité et de prendre également une place significative sur l'échiquier international.



